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О
ч е р е д н у ю 
новострой-
ку для участ-
ников сто-
личной про-

граммы реновации пла-
нируют сдать в этом году. 
Многоэтажку возводят 
сейчас на Кронштадт-
ском бул., 55а.

Уже стеклят окна
По словам руководителя 

городского Департамента 
строительства Рафика За-
грутдинова, сейчас в но-
востройке рабочие закан-
чивают монтаж монолит-
ных конструкций здания.

— Ведутся остекление и 
отделка, устройство внут-
ренних инженерных си-
стем, — сообщил он.

Новый дом состоит из 
двух секций. Фасады об-
лицуют керамическим 
кирпичом.

Первый этаж — 
нежилой

В доме будет 225 квар-
тир: 55 однокомнатных, 
135 двухкомнатных и 

35 трёхкомнатных. В че-
тырёх квартирах увели-
чат ширину коридоров, 
для инвалидов-колясоч-
ников в ванных и сануз-
лах установят специаль-
ное оборудование.

Первый этаж — нежи-

лой. Здесь можно будет от-
крыть небольшой мага-
зин, кафе, салон красоты, 
выделить место для спорт-
клуба или для работы дет-
ских кружков и секций.

На цокольном этаже по-
явится подземная пар-

ковка на 74 автомобиля.
В Головинском районе 

в программе реновации 
участвуют жители 137 до-
мов. В районе подобрано 
13 стартовых площадок, 
на восьми, в том числе на 
Кронштадтском бульваре, 
уже идёт строительство. 

В нашем округе новые 
квартиры по этой про-
грамме должны полу-
чить жители 514 домов, 
для строительства жилья 
выбраны 62 стартовые пло-

щадки, на 21 из них идут 
работы. 17 новостроек сда-
ны в эксплуатацию.

С переездом 
помогут

Всего в Москве в этом 
году планируют сдать 144 
новых дома.

Уже этой осенью ново-
сёлы смогут начать засе-
ляться в 18-этажный дом 
на Тайнинской ул., 13, в 
Северо-Восточном окру-
ге. Новостройку вместе 
с будущими жильцами 
осмотрел мэр Москвы 
 Сергей Собянин.

Многоэтажка состоит 
из двух секций, под до-
мом есть подземный га-
раж. Фасад отделан навес-
ными панелями из кера-
могранита. Лоджии и бал-
коны застеклили.

По словам столичного 
градоначальника, в октя-
бре дом введут в эксплуа-
тацию, а переселение нач-
нётся в конце года. К слову, 
землю под эту стройпло-
щадку пришлось купить 
у Министерства обороны.

На первом этаже но-
востройки в ближайшее 
время появится специ-
альный офис, где специ-
алисты управы и других 
городских служб ответят 
на все вопросы переселя-
ющихся, окажут помощь 
для устранения недостат-
ков в квартирах и помо-
гут оформить документы.

— Нужно помочь с пере-
селением — мы поможем, 
перевезём. Обращайтесь в 
службу социальной защи-
ты или в районную управу. 
Всё сделаем так, чтобы вам 
было максимально удобно, 
— напомнил мэр Москвы. 

Валерий ПОПОВ

В САО новые квартиры 
по программе получат 
жители 514 домов

Жители района Сокол 
обратили внимание, что 
изображение маршала 
Катукова на мемориаль-
ной доске на доме 75 на 
Ленинградском проспек-
те «льёт слёзы» —предпо-
ложительно из-за того, 
что  над ним жильцы од-
ного из верхних этажей 
установили отвод кон-
денсата кондиционера.

В Москве получать раз-
решение и согласовывать 
установку кондиционера 
с Мосжил инспекцией не 
требуется. Если же дом яв-
ляется памятником архи-
тектуры, необходимо со-
гласовать установку кон-
диционера с Москомар-
хитектурой. Несмотря на 
славное прошлое, гене-
ральский дом на Соколе к 
памятникам не относится.

Однако намокание фа-
сада из-за конденсата кон-
диционера — это наруше-
ние, и управляющая орга-

низация должна порабо-
тать с жильцами, чтобы 
они исправили ситуацию: 
в идеале сделали вывод 
конденсата в канализа-
цию; либо использовали 
поддоны, откуда жидкость 
будет испаряться; либо от-
вели трубку с конденсатом 
подальше от фасада дома.

В «Жилищнике райо-
на Сокол» сообщили, что 
собственникам квартир в 
зоне расположения кон-
диционеров направлены 
уведомления о необходи-
мости изменить систему 
отвода дренажа внешних 
блоков.

Анна ФОМИНА

Маршал Катуков на фасаде 
генеральского дома «заплакал» 
из-за конденсата

Дом на Кронштадтском 
достроят к зиме

В многоэтажке 
приступили 
к инженерным работам

m
os

.ru

В Москве 95% родиль-
ных домов и перинаталь-
ных центров подключено 
к единой цифровой плат-
форме. Цифровизация 
позволит повысить каче-
ство оказания медицин-
ской помощи пациенткам 
во время беременности, 
родов и в послеродовой 
период. Об этом сооб-
щается на официальном 
сайте мэра Москвы mos.
ru. По словам заместите-

ля мэра Анастасии Рако-
вой, обновлена сетевая и 
серверная инфраструкту-
ра медучреждений, а пер-
сонал прошёл обучение.

— Теперь вся первичная 
медицинская документа-
ция полностью ведётся в 
системе. Выписной эпи-
криз родильницы и нео-
натальный эпикриз но-
ворождённого будут ав-
томатически загружаться 
в электронную медкар-

ту, — добавила Анаста-
сия Ракова.

Теперь медицинская 
история ребёнка с само-
го рождения отражает-
ся в ЕМИАС, тем самым 
родителям гарантирует-
ся прозрачность инфор-
мации, а также быстрый 
доступ к медицинской до-
кументации новорождён-
ного.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Почти все роддома и перинатальные центры 
столицы подключили к единой цифровой 
платформе здравоохранения

День города в Москве отметят 
11-12 сентября

День города в этом году 
пройдёт во вторые выход-
ные осени — 11-12 сентября. 
Об этом Сергей Собянин 
написал в своём аккаунте в 
социальной сети «Твиттер».

Москва отметит свой 
874-й день рождения с 
учётом коронавирусных 
ограничений и текущей 
эпидемиологической об-
становки. Ранее Сергей 

Собянин сообщил в ин-
тервью РБК, что круп-
ных фестивалей Москва 
в честь Дня города про-
водить не будет.

Мила РЯБИНИНА

Задавайте вопросы, предлагайте темы для публикаций
(499) 647-6831  info@saonews.ru, chitatel@internet.ru

Дом на Кронштадтском на 225 квартир 
состоит из двух секций

Конденсат 
попадает прямо 
на высеченное 
из камня лицо

m
os

.ru

Ан
др

ей
 Д

м
ы

тр
ив



3СЕВЕР СТОЛИЦЫ    №31 (549) август 2021 НОВОСТИ ОКРУГА

В
ыпускница Финан-
сового университе-
та, который нахо-
дится на Ленинград-
ском проспекте, Ва-

лерия Киселёва выиграла грант 
1 млн рублей от Росмолодёжи 
на развитие шахматного проек-
та «Твой ход». Это бесплатный 
Всероссийский шахматный он-
лайн-турнир среди игроков-лю-
бителей от 16 до 35 лет и обуче-
ние под руководством тренеров 
шахматного клуба Финунивер-
ситета Zebra, а также именитых 
гроссмейстеров и международ-
ных мастеров.

Клуб Zebra Валерия возглав-
ляет уже несколько лет.

— Двигать фигуры меня на-
учил папа, а когда мне было 
восемь лет, одноклассник по-
звал в шахматный кружок в 
Орле, где я выросла. Там я и 
влюбилась в шахматы, — рас-
сказала она.

В Финуниверситете, куда 
поступила девушка, имелся 
широкий выбор секций, но 
шахмат не было.

— Идея создать шахматный 
клуб появилась, когда я была 
на 2-м курсе. Его помог орга-
низовать начальник управ-
ления внеаудиторной работы 
«финашки» Николай Шестаев. 
Нас сначала набралось человек 

шесть. Потихоньку мы стали 
проводить турниры. Наш са-
мый большой турнир собрал 83 
человека из 15 вузов! — вспо-
минает Валерия.

Пока шёл конкурс грантов, 
девушка боролась с онколо-
гией:

— В прошлом году у меня на-
шли злокачественную опухоль, 
пришлось перенести две опера-
ции и четыре сеанса химиоте-
рапии. Меня спасали шахматы, 
благодаря которым я отвлека-
лась и не думала о плохом. И 
даже лёжа в больнице, я ухи-
трялась судить онлайн-турни-
ры. Сейчас я уже на стадии ре-
абилитации, постепенно при-
хожу в себя, — рассказала Ва-
лерия.

Леон АЛЮШИН

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Где ключи 
от ящиков?

Лето — пора ремонтов, 
в том числе в подъездах. 
Вопросов об этом множе-
ство. Есть и курьёзные си-
туации. «Поставили но-
вые ящики, дали на все 
ящики два ключа, но они 
к замкам не подходят. Я 
сегодня звонила в «Жи-
лищник», но там ничего 
не прояснили», — расска-
зала Наталья с Коптев-
ской улицы.

Действительно, зачем 
ключи? Зачем вообще 
 изучать содержимое ящи-
ков? На дворе XXI век — 
читайте новости в Интер-
нете. Может, так размыш-
ляли ремонтники?

«Север столицы» задал 
вопрос подрядчику, но 
пока ответа нет. Возмож-
но, ищут настоящие клю-
чи от ящиков. Мы будем 
следить как за этой ситуа-
цией, так и за другими, о 
которых вы рассказываете 
операторам колл-центра 
редакции и в письмах на 
электронную почту.

С уважением,
Анастасия МАНУКИНА

На 3-й Магистральной ули-
це намечено построить науч-
но-деловой центр. Его офор-
мят в стиле хай-тек. Об этом 
рассказал главный архитек-
тор Москвы Сергей Кузнецов.

— В оформлении фасадов 
будет использоваться больше-
форматное остекление. Округ-

лость строения подчеркнут 
гнутые ламели (металличе-
ские пластины. — Ред.). Ко-
лонны здания будут иметь 
одинаковую отделку из нержа-
веющей стали, — отметил он. 

11-этажное здание спроек-
тировано в форме эллипса. На 
подземном уровне планируют 

разместить стоянку на 87 ав-
томобилей. 

Рядом с деловым центром 
разобьют небольшой парк, 
площадь перед зданием укра-
сит скульптура в виде трёх ко-
лец.

Олег 
ДАНИЛОВ

Здание в виде эллипса планируют 
возвести в Хорошёвском
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Выпускница Финуниверситета 
получит миллион на развитие 
шахматного клуба

В университете 
не было 
шахматной 
секции, 
и Валерия 
предложила 
её создать

ЧТО 
ПОСТРОЯТ

Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

На Ленинградском 
проспекте 
загорелся автобус

Утром 11 августа около дома 77 на 
Ленинградском проспекте в районе Со-
кол загорелся пассажирский автобус, 
принадлежащий частному перевозчи-
ку. По предварительным данным, в мо-
мент пожара в салоне находились во-
дитель и порядка 10 пассажиров, ни-
кто из них не пострадал. Причины воз-
горания сейчас выясняет прокуратура.

В Дмитровском 
тушили бывшее кафе

Вечером 5 августа начался по-
жар в здании бывшего кафе, рас-
положенном по адресу: Лобненская 
ул., 12, корп. 2. Как выяснилось, 
загорелся строительный мусор на 
площади 40 кв. метров. Постра-
давших нет. Причина пожара уста-
навливается.

Эльвира 
ЯКУПОВА 

ПОЖАРЫ

За минувшую неделю в округе произошло 7 пожаров. 
Пострадавших нет.

Женщина, работающая в од-
ной из аптек Левобережного рай-
она, познакомилась с мужчиной, 
который представился успеш-
ным бизнесменом. Войдя в до-
верие, новый знакомый предло-
жил ей приобрести компьютер, 
который якобы добывает битко-
ины. Женщина согласилась и пе-
редала знакомому 6 млн 700 тыс. 
руб лей. Вскоре тот перестал вы-
ходить на связь. Обманутая дама 
обратилась в полицию.

Как сообщили в пресс-служ-
бе УВД по САО, 35-летнего по-
дозреваемого задержали на ули-
це Полины Осипенко. В арен-
дованной им квартире обнару-
жили три паспорта с чужими 
данными и вклеенными фото-
графиями задержанного, а так-
же 20 сотовых телефонов. Сей-
час он находится под стражей, а 
полиция проверяет его причаст-
ность к другим преступлениям.

Эльвира ЯКУПОВА

ПРОИСШЕСТВИЕ

Аптекарша из Левобережного 
купила компьютер по цене квартиры

В оформлении фасада используют много стекла и металла

Валерия играет 
в шахматы 
с восьми лет
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В 
Москве в пред-
дверии сен-
тябрьских вы-
боров в Госду-
му заработал 

общественный штаб пар-
тии «Единая Россия». В 
его открытии приня-
ли участие члены бюро 
высшего совета партии 
Сергей Собянин, министр 
обороны Сергей Шойгу и 
министр иностранных дел 
Сергей Лавров. 

Фокус — 
на будущее страны

Как отметил Сергей Со-
бянин, предстоящие вы-
боры — это борьба не за 
медали и отличия, а за 
страну и её будущее. 

— И сегодня эта борьба 
находится на своём пике: 
заканчивается регистра-

ция кандидатов в Госу-
дарственную думу и начи-
нается агитационная кам-
пания. Но «Единая Рос-
сия» тем и отличается от 
её оппонентов: она агити-
рует не словами, а делами 
— конкретными делами и 
конкретными результата-
ми. Сложно, но надо. Не 
обещаниями, а реальны-
ми делами агитировать и 
побеждать, — сказал Со-
бянин.

По его словам, «Единая 
Россия» готова прислу-
шаться к любому мнению 
и поддержать его, если 
оно направлено на благо 
страны, на её развитие. А 
главное — «Единая Рос-
сия» не только не снима-
ет с себя ответственность, 
но решает проблемы и по-
беждает даже в самых кри-
тических ситуациях. 

— Я уверен, что у нас бу-
дет сильная страна, силь-
ный президент. Наша пар-
тия должна победить, — 
добавил Собянин.

Предстоит 
сделать многое

Как отметил член бюро 
высшего совета пар-
тии министр обороны 
Сергей Шойгу, «Единой 
России» предстоит сде-
лать ещё очень много. 

— Тот темп, который 
сегодня набрала пар-
тия, его, конечно, надо 
поддерживать: внедрять 
всё новые и новые про-
екты, которые послужат 
на благо нашей страны, 
будь то здраво охранение, 
образование, будь то раз-
витие транспортной си-
стемы страны, — пояс-
нил он.

Сергей Шойгу заявил, 
что во всех национальных 
проектах сегодня отраже-
ны предложения, выска-
занные партией. 

А его коллега министр 
иностранных дел Сергей 
Лавров заявил, что ны-
нешние успехи страны во 
внешней политике свя-
заны с тесной коорди-
нацией властей с граж-
данским обществом. Он 
высказал также призна-
тельность обществен-
ным деятелям, присут-
ствовавшим на откры-
тии штаба. 

— Помимо парламент-
ской дипломатии, разви-
ваются весьма активно и 
обретают новые формы 
другие методы диплома-
тии негосударственной 
— общественная дипло-
матия. Есть дипломатия 
научная, есть дипломатия 
молодёжная, студенче-
ская. И особо хочу отме-
тить роль волонтёрского 
движения в продвижении 
идеалов нашей внешней 
политики методами на-
родной дипломатии. Вы 
делаете великое дело, — 
добавил Лавров.

Александр 
Карелин 
возглавит штаб

Общественный штаб 
«Единой России» создан, 
чтобы скоординировать 
работу сторонников пар-
тии в ходе агитационной 
кампании по выборам де-
путатов Госдумы РФ. В со-
став штаба вошли предста-
вители некоммерческих 
организаций, в том числе 
ОНФ, «Мы вместе», дви-
жения «Волонтёры-меди-

ки», Всероссийского об-
щества «Знание», фонда 
«Память поколений», об-
щественной организации 
малого и среднего пред-
принимательства «Опора 
России», Всероссийского 
общества охраны памят-
ников истории и культуры 
и так далее. Удостовере-
ния доверенных лиц шта-
ба также получили пре-
зидент Лиги здоровья на-
ции Лео Бокерия, пред-
седатель Всероссийского 

общественного движения 
«Волонтёры-медики» Ма-
рия Якунчикова, предсе-
датель Ассоциации орга-
низаций по защите  семьи 
Мария Филина; киноре-
жиссёр, сценарист, кино-
продюсер Карен Шахназа-
ров; актёр и режиссёр Вла-
димир Машков и другие.

Штаб будет возглавлять 
трёхкратный олимпийский 
чемпион, Герой России, се-
натор Александр Карелин.

Олег ДАНИЛОВ

Предстоящие выборы — 
это борьба не за медали 
и отличия, 
а за страну и её будущее

Общественный штаб «Единой России» приступил к работе

Партии, зарегистри-
рованные Центризбир-
комом, активно го-
товятся к выборам в 
Госдуму.

Так, Владимир Жи-
риновский встретился 
с кандидатами в депу-
таты от ЛДПР и дал им 
ряд наставлений, со-
общает официальный 
сайт партии. 

Тем временем сто-
ронники ЛДПР ми-
тинговали в Москве у 
посольства Киргизии. 
Поводом стал случай в 
Бишкеке, где женщи-
на в торговом центре 
подверглась дискри-
минации из-за того, 
что заговорила на рус-
ском языке, а местные 
органы правопоряд-
ка среагировали вяло.

В партии «Справед-
ливая Россия — Па-
триоты — За правду» 
обсуждают, как защи-
тить права заёмщиков 
и легитимность суще-
ствования микрофи-
нансовых организа-
ций. Они провели дис-
куссию «Микрокреди-
ты убивают». 

Активисты «Ябло-
ка» начали раздавать 
буклеты с главными 
пунктами предвыбор-
ной программы пар-
тии. К полутора десят-
кам регионов с 9 авгу-
ста присоединились и 
другие, информиру-
ет официальный сайт 
партии.

Российская партия 
пенсионеров за соци-
альную справедливость 
организовала межреги-
ональный круглый стол 
«Реформирование жи-
лищной сферы эконо-
мики». На нём обсуж-
дался во прос формиро-
вания тарифов в ЖКХ.

Партия «Новые 
люди» открыла более 
600 штабов по всей 
России и организова-
ла более 2 тысяч полит-
отрядов.Лидер партии 
Алексей Нечаев пред-
ставил экономическую 
модель, которая позво-
лит повысить зарплаты 
россиян. По его сло-
вам, это можно сделать 
за счёт снижения нало-
гов для бизнеса. 

Александр 
ЛУЗАНОВ 

Обсуждают 
права 
заёмщиков 
и тарифы 
ЖКХ

Вместо обещаний — 
реальные дела

По словам Сергея Собянина, «Единая Россия» готова прислушаться к любому мнению 
и поддержать его, если оно направлено на благо страны
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Г
орожане, кото-
рые в сентябре 
примут участие 
в выборах депу-
татов Госдумы в 

Интернете, смогут выи-
грать машину или квар-
тиру. Об этом сообщил ви-
це-президент Московской 
торгово-промышленной 
палаты Владимир Мохте.

Безопасно 
для здоровья

Он рассказал, что по 
инициативе столичных 
предпринимателей во 
время сентябрьского го-
лосования в Москве вновь 
будет работать програм-
ма «Миллион призов». Её 
назвали «#ВыбираемВме-
сте». С помощью этой ак-
ции столичный бизнес на-
мерен повысить интерес 
москвичей к электронно-
му голосованию.

После ограничений, свя-
занных с пандемией коро-
навируса, городские пред-
приятия постепенно воз-
вращаются к привычным 
темпам развития. Однако 
есть опасение: из-за нару-
шения санитарных норм 
количество заболевших 
вырастет и в городе снова 
придётся что-то запрещать. 
Массовое голосование на 
участках может стать потен-
циальным источником рас-

пространения инфекции, а 
вот электронное голосова-
ние полностью безопасно.

По словам Мохте, о сво-
ём желании предоставить 
призы для участников 
электронного голосования 
уже заявили более 70 ком-
паний, в том числе «Маг-
нит», «Пятёрочка», «Дет-
ский мир», «Азбука вкуса»,  
«Дикси», «Лента», «Спорт-
мастер», «Ригла», а также 
другие аптеки, кафе и ре-
стораны. 

— К программе «Мил-
лион призов» в этом году 
присоединились компа-
нии строительного сектора 
и компании автомобиль-
ной промышленности. В 
этом году среди участников 
электронного голосования 
на выборах в сентябре бу-
дет разыграно 100 автомо-
билей и 20 квартир в Мо-
скве. Это уникальная си-
туация, и я призываю всех 
голосовать дистанционно, 
— заявил Мохте.

Выборы в Госдуму 8-го 
созыва пройдут с 17 по 19 
сентября, одновременно в 
Москве пройдут довыбо-
ры депутатов Мосгордумы 
по двум округам и выборы 
муниципальных депутатов 
района Щукино. Со 2 авгу-
ста по 13 сентября открыта 
регистрация на дистанци-
онное электронное голо-
сование.

Агитации 
за кандидатов 
в этом нет

По мнению известно-
го юриста, полномочного 
представителя Правитель-
ства РФ в высших судеб-
ных инстанциях Михаила 
Барщевского, инициатива 
столичных предпринима-
телей не противоречит за-
кону о выборах и не нару-
шает его, а кроме этого, 
приносит людям пользу. 

— Это не лотерея. Пото-
му что всё бесплатно, и это 
не подпадает под закон о 
выборах, ведь это не агита-
ция за какую-либо отдель-

ную партию или человека. 
Акцию можно рассматри-
вать как призыв пойти на 
выборы, но в этом нет ни-
чего незаконного. На мой 
взгляд, это промоакция: 
партнёры программы будут 
что-то продавать со скид-
кой, но при этом привлека-
ются новые клиенты. Ни-
чего плохого в этом я не 
вижу, всё вполне закон-
но, — сказал Барщевский.

Юрист рассказал, что 

ранее он сам участвовал в 
подобной акции, ему по-
нравился механизм. Прав-
да, Михаил сам ничего не 
выиграл.

С Барщевским согласен 
его коллега — доктор юри-
дических наук, адвокат и 
телеведущий Павел Аста-
хов. По его словам, про-
граммы, похожие на «Мил-
лион призов», проводятся 
по всему миру, в частности 
в США и в Европе. 

— Всё легально и закон-
но. Тут не может быть ни-
каких сомнений. Это не 
лотерея, потому что в ло-
терее есть риски, а здесь 
никто не проигрывает. 

Это программа, от кото-
рой можно только выи-
грать, — говорит извест-
ный юрист. 

Он также согласен с мне-
нием, что электронное го-
лосование может сокра-
тить количество заболев-
ших за счёт снижения ри-
сков от посещения участка 
для голосования.

— Воспользоваться 
электронным голосова-
нием удобно, современ-

но и безо пасно, — гово-
рит Астахов.

Помощь 
экономике

Акция «Миллион при-
зов» становится для Мо-
сквы традиционной. В 
прошлом году она про-
ходила в дни голосования 
по поправкам в Консти-
туцию, а в этом мотиви-
ровала москвичей старше 
60 лет пройти вакцина-
цию. Такой подход инте-
ресен не только участни-
кам. Он приносит пользу 
и бизнесу: новые клиенты 
пойдут тратить бонусные 
баллы именно в их мага-
зины плюс бесплатная ре-
клама. Это доказано опыт-
ным путём: предыдущие 
программы помогли биз-
несу компенсировать часть 
убытков, вызванных пан-
демией. 

Принять участие в ак-
ции очень просто. Сна-
чала надо зарегистриро-
ваться для участия в элек-
тронном голосовании. Это 
можно сделать до 13 сентя-
бря на сайте mos.ru. Затем 
человеку 14 сентября при-
дёт СМС-уведомление о 
том, что он стал участни-
ком акции «Миллион при-
зов — #ВыбираемВместе». 
В качестве призов в этот 
раз будут разыграны баллы 
номиналом 10 000, 25 000, 
50 000 и 100 000. Каждый 
балл эквивалентен 1 руб-
лю. Информация о выи-
грыше будет опубликована 
на сайте программы. Про-
верить и оформить бонусы 
можно до 30 сентября.

Также в этом году будут 
разыгрываться суперпри-
зы: квартиры и легковые 
автомобили, выиграть ко-
торые может любой участ-
ник акции. Розыгрыш су-
перпризов будет прово-
диться в прямом эфире те-
леканала «Москва 24» с 18 
по 20 сентября. Победи-
телей определят генера-
тором случайных чисел. 

Вероятность выигрыша 
никак не зависит от того, 
за какого кандидата про-
голосовал участник про-
граммы.

Игорь 
СИБИРЯКОВ

Отдай голос онлайн — 
получи шанс выиграть квартиру

ВЫБОРЫ-2021
Москвичи-
полярники 
проголосуют 
дистанционно

Специалисты антарктиче-
ской станции «Новолазарев-
ская», которые в сентябре это-
го года будут находиться на 
своих рабочих местах в Антар-
ктике, всё равно смогут при-
нять участие в голосовании. 
Это стало возможным благо-
даря технологии электронно-
го голосования, о чём в эфи-
ре телеканала «Москва 24» 
рассказал руководитель рос-
сийской антарктической экс-
педиции Александр Клепиков.

— Для участников экспеди-
ций в Арктике и в Антарктике 
электронное голосование яв-
ляется прекрасной альтерна-
тивой обычному способу, — 
заявил он. 

Клепиков отметил, что сре-
ди специалистов станции есть 
жители Москвы. И когда от 
правительства города им по-
ступило предложение прого-
лосовать онлайн, люди с ра-
достью согласились. 

Выборы в Госдуму 8-го со-
зыва пройдут с 17 по 19 сен-
тября 2021 года. Проголосо-
вать можно будет как очно, 
так и в Интернете. Запись 
на электронное голосование 
продлится до 13 сентября.

Станция «Новолазарев-
ская» была открыта в 1961 
году в Антарктиде. Она рас-
положена в юго-восточной 
части оазиса Ширмахера на 
побережье Земли Королевы 
Мод, примерно в 80 км от бе-
рега моря Лазарева.

Евгений БАКИН

Будет разыграно 
100 автомобилей 
и 20 квартир в Москве

В столице 
определили 
ещё пять 
обладателей 
новых 
автомобилей

Ещё пять автомобилей разы-
грали в эфире телеканала «Мо-
сква 24» среди привившихся от 
COVID-19 москвичей. На этой 
неделе в розыгрыше участво-
вали 76 379 человек. Облада-
телями автомобилей стали: Ни-
кита Сергеевич, Анатолий Кон-
стантинович, Екатерина Алек-
сандровна, Юлия Викторовна 
и Евгений Юрьевич. 

Акция по стимулированию 
вакцинации среди москвичей 
от 18 лет продолжается. Ро-
зыгрыши проводятся каждую 
среду. Проверить, выиграли 
ли вы автомобиль, можно на 
специальном сервисе на mos.
ru. Организаторы акции сами 
свяжутся с победителями. Для 
получения приза не надо со-
общать номер или код бан-
ковской карты. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Регистрация на дистанционное электронное 
голосование открыта по 13 сентября

Во время сентябрьского голосования в Москве вновь будет работать 
программа «Миллион призов»
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П 
а в и л ь о -
ны «Здоро-
вая Москва» 
возобнови-
ли проведе-

ние профилактических об-
следований для всех же-
лающих москвичей. Об 
этом написал мэр Мос квы 
Сергей Собянин в личном 
блоге на сайте sobyanin.ru. 

С вакцинацией 
справились

В этом году павильоны 
«Здоровая Москва» откры-
лись 11 мая. Однако в связи 
с подъёмом заболеваемости 
COVID-19 с 21 июня пави-
льоны временно перепро-
филировали в пункты мас-
совой вакцинации. «С этой 
задачей «Здоровая Москва» 
справилась на отлично. Пер-
вую прививку в павильонах 
сделали более 560 тысяч мо-
сквичей. Ещё 8 тысяч чело-
век прошли повторную вак-
цинацию «Спутником Лайт», 
— отметил Сергей Собянин.

Сейчас ситуация стаби-
лизировалась и в павильо-
нах здоровья вернулись к 
проведению исследований 
здоровья москвичей.

Пять новых 
исследований

Программу исследова-
ний в «Здоровой Москве» 
расширили. Теперь горо-
жане, переболевшие ко-

ронавирусной инфекци-
ей (лечившиеся в стаци-
онаре или амбулаторно), 
могут пройти пять допол-
нительных исследований. 
Это спирометрия, биохи-
мический анализ крови 
на 7 показателей, тест с 
шестиминутной ходьбой, 

определение концентра-
ции D-димера в крови и 
рентген грудной клетки. 

Проверят 
объём лёгких

Чаще всего при ковиде 
поражаются лёгкие. Во вре-
мя спирометрического ис-
следования пациент дела-
ет выдохи различной ин-
тенсивности, а аппаратура 
фиксирует состояние дыха-
тельной системы и выявляет 
возможное снижение ёмко-
сти лёгких. В случае откло-
нения от нормы пациента 
сразу направят на компью-
терную томографию. Также 
пациента направят на рент-
генографию (если он не де-
лал её ранее в течение года) 

для выявления фиброзных 
изменений в лёгких.

Болезнь даёт осложне-
ния и на сердечно-сосу-
дистую систему. Пациен-
ту предложат 6 минут по-
ходить рядом с павильоном 
здоровья. Затем проверят, 
нет ли у него одышки.

Расширенный 
анализ

Расширенный анализ 
крови для переболевших 
москвичей включает пока-
затели уровня ферментов 
печени. Также по анализу 
крови специалисты прове-
рят, нет ли у пациента при-
знаков почечной недоста-
точности. А исследование 
уровня холестерина в кро-

ви необходимо для выявле-
ния риска развития сердеч-
но-сосудистых осложнений.

Ещё один важный ана-
лиз — определение кон-
центрации D-димера — 
нужен для проверки свёр-
тываемости крови. Он по-
зволяет выявить людей с 
высоким риском тромбо-
зов — частого последствия 
COVID-19. Таких пациен-
тов сразу направят на ска-
нирование вен нижних ко-
нечностей.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ЗДОРОВЬЕ

В НМИЦ гематологии 
на Новом Зыковском про-
езде разработали тест для 
определения клеточно-
го иммунитета к корона-
вирусу.

Известно, что антите-
ла не единственное зве-
но иммунитета, кото-
рое защищает организм 
от инфекций. В борьбе с 
вирусами и другими па-
тогенами также участву-
ют Т-лимфоциты. Они 
способствуют выработке 
антител, а также распо-
знают заражённую виру-
сом клетку и уничтожа-

ют её, прерывая цепочку 
распространения вируса. 
Их и помогает обнаружить 
тест-система, разработан-
ная в НМИЦ гематологии.

Как рассказала заме-
ститель заведующего ла-
бораторией, одна из раз-
работчиков тест-систе-
мы Виктория Гинанова, 
на создание тест-системы 
Corona-T-test ушло менее 
года — испытания были 
завершены в феврале. Сей-
час анализ на иммунитет 
с помощью новой систе-
мы можно сдать только в 
НМИЦ, но разработчики 

рассчитывают, что в буду-
щем она появится и в дру-
гих лабораториях.

По словам Виктории 
Гинановой, для иссле-
дования берут кровь из 
вены, выделяют живые 
лимфоциты, которые в 
течение 16-18 часов в сте-
рильных условиях взаи-
модействуют с фрагмен-
тами коронавируса.

— Если клетки уже име-
ли контакт с вирусом, они 
активируются и выделяют 
специальное вещество. Его 
окрашивают, и тогда мож-
но увидеть в микроскоп, 

сколько клеток прореаги-
ровало, — они выглядят 
как точки, — продолжает 
она. — По количеству этих 
точек можно определить, 
есть ли в крови клетки, ко-
торые уже встречались с 
вирусом и помнят его.

Проанализировать кле-
точный иммунитет реко-
мендуется людям, у кото-
рых после перенесённого 
заболевания COVID-19 или 
после вакцинации антитела 
в организме в силу разных 
причин на низком уровне 
или не появились вовсе.

Виктор АЛЕКСЕЕНКО

В Северном округе создали систему для определения 
клеточного иммунитета к COVID-19

По словам Виктории Гинановой, тест покажет, 
сколько в крови клеток, уже встречавшихся с вирусом

Переболевших ковидом 
тщательно обследуют

Тест 
с ходьбой 
поможет 
выявить 
проб лемы 
в работе 
сердца

В павильонах «Здоровая Москва» можно пройти 
расширенную диспансеризацию

В Москве отменена 
удалёнка 
для 30% сотрудников 
предприятий

В столице продолжают 
снимать ограничения, свя-
занные с пандемией коро-
навируса. Об очередных 
решениях городских вла-
стей сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин в бло-
ге на своём личном сайте 
sobyanin.ru.

Благодаря массовой вак-
цинации — 4,5 млн москви-
чей уже получили первый 
компонент вакцины — и 
другим профилактическим 
мерам в городе сокращает-
ся количество заразивших-
ся ковидом. 

Поэтому, как сообщил 
мэр, с 13 августа отменя-
ется обязательное требо-
вание о переводе на дис-
танционный режим работы 
не менее 30% сотрудников 
предприятий и организа-
ций, включая работников 
старше 65 лет и граждан, 
страдающих хроническими 
заболеваниями. 

Однако работодатели 
по-прежнему обязаны не 
допускать на рабочие ме-
ста сотрудников с призна-
ками ОРВИ.

Также отменяются все 
ограничения на посещение 
зоопарков, включая распо-
ложенные в них крытые па-
вильоны. 

Мэр Москвы напомнил, 
что горожане по-прежне-
му обязаны носить ма-
ски, соблюдать социаль-
ную дистанцию. Также 
сохраняются запрет на 
массовые мероприятия и 
ограничения при посеще-
нии театров, концертов и 
кино.

Андрей 
ТОМЦЕВ

ИЗ ПЕРВЫХ РУК
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В САО один из павильонов находится 
в сквере на Тимирязевской улице

 парк «Михалково»
 парк «Ангарские 
пруды»

 сквер у префектуры 
САО

 парк «Ходынское 
поле»

ПАВИЛЬОНЫ 
«ЗДОРОВАЯ МОСКВА» 
В САО:
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О
коло киноте-
атра «Баку» в 
районе Аэро-
порт к сен-
тябрю по-

явятся новые детские и 
спортивные площадки, а 
в Амбулаторном пруду — 
фонтаны. «Север столи-
цы» выяснил, каким бу-
дет обновлённый сквер.

Высадят 
80 деревьев

— Скоро сквер возле Ам-
булаторного пруда изме-
нится до неузнаваемости. 
Это будет прекрасное ме-
сто для отдыха всей семьёй 
с удобными скамейками, 
современными спортив-
ными и детскими площад-
ками; на пруду появятся 
фонтаны, — рассказал 
Махфур Каримов, руко-
водитель местного «Жи-
лищника», который яв-
ляется заказчиком работ.

Закончить все работы 
необходимо к Дню горо-

да. Именно поэтому еже-
дневно в сквер выходят 
до 60 рабочих. Около пру-
да уже есть газоны, выса-
жено более четырёх десят-
ков крупнолистных лип. 
В ближайшее время ещё 
почти столько же деревь-
ев предстоит высадить в 
сквере.

Площадка 
с видом 
на водоём

Как рассказывает Мах-
фур Каримов, раньше вид 
на сквер сильно порти-
ли стихийная парковка и 
свалка возле Ленинград-
ского рынка.

— Теперь на том месте 
будет пешеходная зона с 
лавочками и качелями под 

навесами. Новую парков-
ку с разметкой сделали 
ближе к магазину на Ча-
совой улице, 13, — гово-
рит руководитель «Жи-
лищника».

А прямо на берегу водо-
ёма, с его восточной сто-
роны, ближе к улице Асе-
ева, рабочие достраива-
ют смотровую площадку. 
Потом на ней установят 
парковые диваны и ле-
жаки. С этого места бу-
дет удобно наблюдать за 
тремя фонтанами, бью-
щими из водной глади. 
Фонтаны будут неболь-
шими, и местным уткам 
они не помешают.

— Сами фонтаны и бе-
рег пруда будут красиво 
подсвечены, — поясняет 
Махфур Каримов. 

Тарзанка, 
песочница 
и поле
для футбола

На месте старой детской 
площадки установят но-
вый игровой городок.

— Там будут зоны для раз-
ных возрастов. Для малы-
шей — песочница и качели, 
а для ребят постарше — тар-
занка, — говорит Каримов.

В сквере на бывшем 
пустыре возле рынка, по 
словам Махфура, будет 
фестивальная площадка, 
здесь соберут открытую 
сцену, оборудуют спорт-
площадку для воркаута. 
Ещё сделают ринг для но-
вой спортивной игры — 
панна-футбола.

— Это вид уличного фут-
бола, когда играют стан-
дартным мячом один на 
один. По правилам этой 
игры поле будет круглым, 
диаметром 10 метров, — 
поясняет Каримов. 

Анастасия ШУРКАЕВА

Амбулаторный пруд 
украсят три фонтана
Каким будет новый сквер у кинотеатра «Баку»

Фонтаны будут 
небольшими, и местным 
уткам они не помешают

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

На двух улицах Лево-
бережного района — на 
проектируемых проездах 
№6179 и 6181 — идёт ре-
конструкция дорог и тро-
туаров. Это часть маршру-
та, по которому 1 сентября 
пойдут ученики в новую 
школу №158 на Валдай-
ском проезде. Ход работ 
проконтролировали во 
время совместного обхо-
да депутат Государствен-
ной думы Ирина Белых и 
глава управы Юрий Фи-
сенко.

— Откроется большая 
новая школа, рассчитан-
ная на 1900 мест, и зна-
чит, на дорогах вдоль 
неё должно быть разум-
ное ограничение скоро-
сти движения транспорта, 
установлены «лежачие по-
лицейские» и ограничи-
тельные знаки. Мне важ-
но самой увидеть, что пе-
шеходные переходы будут 
там, где нужно, — сказа-
ла депутат.

Ирина Белых сверила 
данные проекта рекон-
струкции с тем, какие 
работы проводят сегод-
ня, и поинтересовалась, 

где смогут припарковать 
машины родители, кото-
рые привозят детей на за-
нятия. Глава управы по-
яснил, что для этого обу-
строят парковку на проек-
тируемом проезде №6179.

— Парковочные места 
будут только со стороны 
учебного заведения, что-
бы родители могли под-
возить учеников прямо ко 
входу в школу, — расска-
зал Юрий Фисенко.

Кроме того, он сооб-
щил, что в следующем 
году на Смольной ул., 61, 
планируют открыть ещё 
один учебный корпус 
этой же школы. К нему 
дети пойдут по проекти-
руемому проезду №6181, 
благоустройство которо-
го уже идёт.

Ирина Белых уточнила, 
что безопасность дорож-
ного движения на проек-
тируемых проездах важна 
не только для Левобереж-
ного района, но и для Хов-
рина, поскольку в новом 
корпусе школы №158 бу-
дут учиться ребята из раз-
ных микрорайонов.

Анастасия ШУРКАЕВА

Депутат ГД 
Ирина Белых: 
«Путь в новую школу 
на Валдайском проезде 
будет безопасным»

У нас во дворе 
очень шумно. Ра-
ботают уборочные 

машины, травокосилки, 
идёт ремонт детской пло-
щадки. Мы не можем от-
крыть окна. Когда закон-
чатся эти работы?

Софья Фёдоровна, 
Прибрежный пр., 8

—  Данный двор вошёл в про-
грамму благоустройства этого 
года. В настоящее время рабо-
ты завершены, — сообщили в 
управе Левобережного района.

Руководству «Жилищника» 
поручено следить, чтобы рабо-
ты по уборке и покосу травы на 
газонах во дворе дома 8 на При-
брежном проезде проводили в 
регламентные сроки и время.

В разговоре с корреспон-
дентом газеты жительница 
подтвердила, что теперь во 
дворе стало тише.

Анна ФОМИНА

Управа Левобережного района: 
Флотская ул., 1, тел. (495) 456-
0781. Эл. почта: sao-levober@
mos.ru

На Прибрежном проезде 
завершили шумные работы

В сквере будет современное освещение

Ирина Белых сверила данные проекта реконструкции 
проездов с тем, какие работы проводят сегодня
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В
о лей б о л ис т 
московского 
«Динамо» Па-
вел Панков, 
завоевавший 

в составе сборной Рос-
сии серебряную медаль 
на Олимпийских играх в 
Токио, мог стать футбо-
листом. По словам его се-
стры, он был невысок ро-
стом и отец поначалу от-
дал его в футбол. Но потом 
Павел стал очень быстро 
расти: «Конечно, вопросов 
не оставалось, чем ему за-
ниматься!» И в восемь лет 
он перешёл в волейболь-
ную спортшколу.

Павел из волейбольной 
семьи: его мама — олим-
пийская чемпионка 1988 
года в Сеуле Марина Пан-
кова, отец — заслужен-
ный тренер России, на-
ставник женской волей-
больной команды «За-
речье-Одинцово» Вадим 
Панков, старшая сестра 
Екатерина — связующая, 
чемпионка Европы 2013 и 
2015 годов.

Т р е н е р  ж е н с к о й 
 команды ЦСКА Миха-
ил Комаров более 10 лет 
работал руководителем 
пресс-службы столич-

ного «Динамо». Време-
на, когда в клуб пришёл 
Павел Панков, помнит 
хорошо. Поначалу волей-
болист играл за «Дина-
мо-2». Из этой команды, 
которая тогда трениро-
валась на улице Лавоч-
кина, многие игроки за-
тем переходят в основной 
состав.

— В «Динамо-2» Па-
вел стал играть как свя-
зующий. У него сильный 
удар, хороший прыжок. И 
тренеры даже подумыва-
ли поставить Павла в на-
падение. Но против был 
отец Павла. Он сказал, 
что Паша должен оста-
ваться связующим, — рас-
сказал Михаил Комаров 
«Северу столицы».

Козырь 26-летнего Пав-
ла — мощнейшая подача. 
В клубе «Динамо» есть 
оборудование, которое 
замеряет скорость полёта 
мяча. У Павла он летит со 
скоростью около 130 ки-
лометров в час! И это на 
5-10 километров больше, 
чем при подаче большин-
ства других профессио-
нальных волейболистов.

— Павел очень трудо-
любивый, можно даже 

сказать, упёртый чело-
век. Он пришёл в «Ди-
намо» совсем молодым 
спортсменом. Много тре-

нировался, выиграл вме-
сте с клубом чемпионат 
России. Да, Павел и боль-
шинство других игроков 

сборной пока ещё моло-
дые ребята. Но очень та-
лантливые! Я верю, что 
со следующей Олимпи-

ады они вернутся уже с 
золотыми медалями, — 
говорит тренер.

Роман НЕКРАСОВ

Волейболист Павел Панков 
поначалу занимался футболом
Обладателю серебра Олимпиады в детстве не хватало роста

С 
серебряной ме-
далью в разря-
де «микс» вер-
нулся с Олим-
пиады в То-

кио 27-летний теннисист 
Аслан Карацев. Долгое 
время он жил и трениро-
вался в нашем округе. О 
своём воспитаннике рас-
сказал Александр Куприн 
— его тренер, фактически 
давший Аслану путёвку в 
большой спорт.

Родился Аслан Карацев 
во Владикавказе, с детства 
мечтал играть в большой 
теннис, хотя в Северной 
Осетии — Алании этот 
спорт не в большом по-
чёте, там больше уважа-
ют футбол, хоккей, борьбу.

Семья эмигрировала в 
Израиль, и тренировать-
ся Аслан начал там. В 12 

лет он выиграл чемпио-
нат страны. Но больше 
возможностей для роста 
у него не было, и он с от-
цом вернулся в Россию.

— Ему было 14 лет, — 
рассказал Александр Ку-
прин «Северу столицы». 
— Я тогда работал в Таган-

роге, там на турнире за-
метил его и пригласил к 
себе в Академию тенниса. 
Он оказался очень способ-
ным. Потом мы перебра-
лись в Москву, жили в го-
стинице ЦСКА на Ленин-
градском проспекте, тре-
нировались там, а ещё в 

Теннисном центре у «Реч-
ного вокзала». Помню, я 
давал ему домашнее за-
дание: «Смотришь на ви-
део Димитрова, Федерера 
— и делаешь как они». Он 
потом приходил на корт и 
точно повторял технику 
лучших теннисистов мира.

Свой первый юниорский 
турнир Аслан выиграл с… 
развязанными шнурками. 
Теннисисты устают весь 
день ходить в кроссовках 
и ослабляют шнурки. Вот 
они у него и разъехались. 
Куприн вспоминал, что 
тогда здорово ругал воспи-
танника: слетела бы крос-
совка — и прощай, победа! 
А когда Карацев выиграл 
турнир «Русский кубок», 
награду — собственно ку-
бок — ему вручал Марат 
Сафин. Многие тогда го-
ворили, что Сафин пере-
дал ему свою удачу.

Игру Карацева высоко 
оценил Никита Михал-
ков, он сам неплохо играет 
и даже возглавлял Федера-
цию тенниса. В Таганроге 
режиссёр снимал эпизод 
«Утомлённых солнцем-2» 

и каждый день приезжал 
к Куприну играть в тен-
нис. Они с Асланом даже 
подружились.

В 2013 году Аслан с 
тренером отправились 
на первый зарубежный 
турнир на олимпийском 
стадионе в Сеуле и там 
обратили внимание на 
список олимпийских 
победителей и призёров. 
Александр Куприн ска-
зал: «Когда-нибудь и ты 
будешь в этом списке». 
Слова тренера оказались 
пророческими.

Сегодня А лександр 
Куприн ведёт занятия 
теннисом на базе шко-
лы №1287 в Хорошёвском 
районе. Со своим воспи-
танником тренер дружит 
по сей день.

Алексей ТУМАНОВ

Теннисист Аслан Карацев тренировался 
на Ленинградском проспекте и у «Речного вокзала»

Павел из волейбольной семьи

Аслан мечтал 
играть в большой 
теннис с детства

К восьми 
годам Павел 
вытянулся 
и перешёл 
в волейбольную 
спортшколу
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П
ловец Кли-
мент Колес-
ников при-
вёз со сво-
ей первой 

Олимпиады в Токио се-
ребряную и бронзовую 
медали. Серебро он по-
лучил за стометровку на 
спине, а бронзу — за сто-
метровку вольным сти-
лем. Тренируется юноша 
на водном стадионе «Ди-
намо» в Северном округе.

В школе 
пропускам были 
не рады

Плаванием 21-летний 
олимпиец занимается с 
двух с половиной лет.

— Мой папа был плов-
цом, смог получить кан-
дидата в мастера спорта, 
но потом был вынужден 
бросить спорт, несмотря 
на весь свой потенциал, 
— рассказал юноша «Се-
веру столицы». — И он был 
уверен, что этот потенци-
ал передался мне. Привёл 
меня на занятия в спорт-
комплекс «Олимпийский» 
— и не прогадал.

Позже, когда Климент 
уже учился в школе, из-
за соревнований ему не-

редко приходилось про-
пускать занятия.

— Я учился в гимна-
зии №1518. Там к моей 
спортивной деятельно-
сти относились неплохо, 
но пропускам были не 
рады: помимо сборов, я 
ещё и часто болел из-за 
высоких нагрузок. Пото-
му у меня была специаль-
ная программа обучения, 
чтобы я мог наверстать 
пропущенное и вовре-
мя всё сдавать, — гово-
рит Климент. — Сейчас в 
вузе — Университете фи-
зической культуры — на-
много проще, так как я 
учусь на заочке, к тому же 
у меня специальный гра-
фик обучения. И всё да-
ётся мне довольно легко.

Первый рекорд — 
в 17 лет

Климент — обладатель 
нескольких мировых ре-
кордов. Первый из них 
он установил в 17 лет на 
Кубке Владимира Саль-
никова, проходившем в 
Санкт-Петербурге.

— Я никогда не гото-
вился к мировым ре-
кордам; на тренировках 
мой результат, наоборот, 

ниже, так как нет тех на-
строя и сосредоточенно-
сти, которые есть на со-
ревнованиях, — отмеча-
ет пловец. — Потому на 
соревнованиях в Пите-
ре я был поражён и даже 
начал смеяться от счастья 
— это был просто шквал 
эмоций. И так же сильно 
удивлялся каждому по-
следующему рекорду.

По словам юноши, на 
соревнованиях он при-
вык быть один, без груп-
пы поддержки.

— Раньше родители со-
провождали меня на все 
старты, но сейчас это 
просто неудобно, так как 
все работают. Со мной 
ездит и оказывает мне 
поддержку моя девушка 
Александра, — признал-
ся Климент. 

На Олимпиаде 
был без носков

Юношу на соревнова-
ниях сопровождают два 
талисмана. Это розовая 
плавательная шапочка, 
которую он носит, чтобы 
бабушка, которая смо-
трит трансляции заплы-
вов, могла легко отли-
чить его от других плов-
цов, и носки с флори-
стическим рисунком, в 
которых он выходит на 
все старты.

— Носки мне подарили 
во время празднования 
нового, 2012 года. Мы с 
командой тогда были на 
сборах в Америке. И я ре-
шил выходить в носках 
на старты, — рассказы-

вает Климент. — Все эти 
годы я очень бережно к 
ним относился, потому 
они до сих пор в хоро-
шем состоянии — мож-
но сказать, что они вы-
росли вместе со мной. Но 
на Олимпиаде, к сожале-
нию, я был без них, так 
как они не соответство-
вали требованиям к эки-
пировке.

Уступил 
две сотых 
секунды

В стометровке на спи-
не Климент уступил зо-
лото своему товарищу по 
 команде Евгению Рылову 
с разницей всего две со-
тых секунды.

— У Евгения выходы 
и подводная часть про-
работаны лучше, на них 
он быстрее. Потому ему 
и удалось меня обойти, 
хотя мы почти всё время 
шли вместе. С одной сто-
роны, я доволен своим ре-
зультатом, а с другой — 
нет, — признался пловец. 
— Но это была моя первая 
Олимпиада, и я смог из-
влечь для себя урок и по-
нять, что это за соревно-
вания. И я очень благо-
дарен «Динамо» и своему 
тренеру за их поддержку, 
за то, что смогли помочь 
мне раскрыть свой талант.

После Игр пловец от-
дыхает со своей девуш-
кой на Мальдивах.

Мария ГОРБУНОВА

Пловец Климент Колесников: 
«Розовая шапочка — 
для бабушки» Призёр Олимпиады 

рассказал о своих талисманах

Олимпиада в Токио — первые 
Игры в карьере Климента

Яркая шапочка нужна, чтобы 
бабушка Климента могла легко 
отличить его от других пловцов

В секцию 
Климента 
привёл 
папа, когда 
сыну было 
2,5 года
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83-летняя пенсионерка 
из Коптева в апреле этого 
года решила сделать ре-
монт в ванной комнате. 

Она заключила договор 
с одной из компаний на 
сумму более 87 тыс. руб-
лей и отдала 50 тыс. рублей 
залога. Однако после это-
го подрядчики перестали 
выходить на связь. Пожи-

лая женщина обратилась 
в прокуратуру.

Как рассказали в Коп-
тевской межрайонной 
прокуратуре, выясни-
лось, что в день подпи-
сания договора пенсио-

нерка подписала также 
акт сдачи-приёма работ, 
в котором указано, что все 
преду смотренные сметой 
работы подрядчик выпол-
нил в полном объёме.

По материалам проку-

рорской проверки поли-
ция возбудила уголовное 
дело по статье «мошенни-
чество». Ход расследова-
ния контролируется про-
куратурой.

Эльвира ЯКУПОВА

ПРОИСШЕСТВИЕ

Пенсионерку из Коптева обманули ремонтники

БЕЗОПАСНОСТЬ

В Коптеве ударили 
мужчину топором

Ранним утром во дворе 
дома в 3-м Михалковском 
переулке в районе Коп-
тево 32-летнего мужчину 
ударили в грудь топором. 
Пострадавший был госпи-
тализирован. Как сообщи-
ли в пресс-службе столич-
ного главка МВД, через 
несколько часов полицей-
ские задержали 36-летне-
го подозреваемого. 

В Головинском 
украли 
кровельный 
металл

Около одного из домов 
на Михалковской улице 
похитили рулон метал-
ла, предназначенного 
для капремонта кровли. 
По словам представите-
лей пресс-службы УВД 
по САО, злоумышленник 
подъехал на автомоби-
ле к подъезду, положил 
в багажник один из ле-
жавших там рулонов сто-
имостью 22 тыс. рублей 
и скрылся. Участковые из 
Головинского района за-
держали 37-летнего без-
работного, похищенный 
рулон обнаружили в его 
машине.

В Ховрине 
задержали 
пьяного водителя

Госавтоинспекторы Се-
верного округа для про-
верки документов оста-
новили на Библиотеч-
ном проезде автомобиль 
«Фольксваген Поло». 
28-летний водитель на-
ходился в состоянии ал-
когольного опьянения, 
но пройти медицинское 
освидетельствование от-
казался. Как сообщили в 
УВД по САО, выяснилось, 
что ранее задержанный 
уже был лишён водитель-
ских прав за управление 
автомобилем в нетрез-
вом виде.

Эльвира 
ЯКУПОВА

ХРОНИКА

Н
а у л и ц а х 
Северного 
округа ору-
д у ют мо-
шенники с 

явными актёрскими спо-
собностями. Незнакомые 
мужчины на хороших ав-
томобилях слёзно проси-
ли одолжить денег на бен-
зин, чтобы добраться до-
мой. Несколько человек 
перевели на карту афе-
ристов приличные сум-
мы — порядка 20 тыс. руб-
лей, которые им никто не 
вернул.

В машине 
были дети

Жительница района 
Аэропорт поздно вече-
ром вышла прогуляться 
со своей собакой. Девуш-
ка уже возвращалась до-
мой, когда на улице Уси-
евича около неё остано-
вился белый «Мерседес». 
Водитель рассказал, что 
у него отняли все день-
ги и теперь он не может 
вернуться домой. Кроме 
мужчины, в машине на-
ходились маленький ре-
бёнок и подросток.

— Взрослый ухоженный 
мужчина плакал, объяс-
няя, что ему нужны день-
ги на бензин, чтобы до-
ехать в Абхазию. Он даже 
показывал какие-то до-
кументы, пообещал, что 
вернёт мне деньги на сле-
дующий день, как только 
доберётся домой, — рас-
сказывает Лиза. 

Она перевела незнаком-
цу больше 20 тыс. рублей. 
Возвращения долга она 
так и не дождалась. 

Плакал 
и предлагал взять 
паспорт

Похожая история слу-
чилась с другой житель-
ницей Северного округа. 
Девушка шла по делам, 
когда на пересечении улиц 
Лизы Чайкиной и Авиа-
конструктора Яковле-
ва около неё остановил-
ся молодой человек на ав-
томобиле марки «Хёндай 
Солярис».

«Рассказал, что приехал 
в Москву из Санкт-Пе-
тербурга, чтобы купить 
новую машину, при ре-
гистрации его обманули 
гаишники и он остался 
без денег, так что нечем 
заправить машину. Пла-
кал, протягивал паспорт, 
даже предложил поехать 
с ним, чтобы убедиться в 
его порядочности», — рас-
сказала девушка в район-
ной группе в соцсети.

Поверив мужчине, Ана-
стасия перевела ему на 
счёт 25 тыс. рублей. Муж-
чина пообещал вернуть 
долг, как только доберёт-
ся до Питера. Но когда де-
вушка позвонила ему на 
следующий день, номер 
уже был недоступен.

Хорошие актёры
По словам семейного 

психолога из Северного 
округа Екатерины Сива-
новой, опытные мошен-
ники умеют втираться в 

доверие и не лишены ар-
тистического таланта.

— В качестве жертв 
обманщики чаще всего 
выбирают пенсионеров 
и женщин. Первые бо-
лее доверчивы, а вторые 
больше склонны к жало-
сти и проявлению эмпа-
тии, — говорит психолог. 
— Мошенникам ничего 
не стоит расплакаться, 
чтобы сыграть на жало-
сти. При этом они уме-
ют расположить к себе 
человека внешним ви-
дом, обаять вежливостью 

и кажущейся искренно-
стью.

Екатерина Сиванова ре-
комендует перехватить 
инициативу. Например, 
предложить самому ку-
пить билет онлайн со сво-
его смартфона, встретить-
ся на АЗС, чтобы вы опла-
тили бензин, а ещё лучше 
предложить вместе обра-
титься в полицию. Если 
незнакомца эти вариан-
ты не устроят, скорее все-
го это аферист.

Эльвира 
ЯКУПОВА

Перехватите 
инициативу: 
предложите 
вместе 
обратиться 
в полицию

«Помогите добраться домой!»
Что делать, если незнакомец на улице просит крупную сумму денег?

Все новости округа
ежедневно на сайте 

severstolici.ru

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ СО СТР. 16

Заходите, 
подписывайтесь, 
комментируйте 
и ставьте лайки.
Самые активные 
участники
станут героями 
наших публикаций

Новости, фото, видео, конкурсы, призы, 
приколы от любимой газеты —
каждый день в вашей ленте!

Ищите «Север столицы»
в социальных сетях!
«ВКонтакте» — vk.com/severstolizy
«Фейсбук» — www.facebook.com/Север-

Столицы-590623834478807
«Твиттер» — www.twitter.com/severstolizy
«Инстаграм» —  www.instagram.com/sever_stolizy
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Не принесли очередной номер газеты?  
Звоните! 

Телефон отдела доставки: 
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Сбил женщину 
на улице 
Усиевича

Около 4 часов дня 
6 августа водитель ав-
томобиля «Ниссан» ехал 
по 1-му Балтийскому пе-
реулку со стороны Часо-
вой улицы. Повернув на-
лево на улицу Усиеви-
ча, он сбил 45-летнюю 
женщину, которая пере-
ходила проезжую часть 
по нерегулируемой «зе-
бре», расположенной у 
перекрёстка. В резуль-
тате скорая увезла по-
страдавшую в больни-
цу с травмой головы и 
ушибами тела.

Столкнулись 
в Тимирязевском 

7 августа в шестом 
часу вечера водитель 
автобуса МАЗ двигался 
по Красностуденческо-
му проезду со стороны 
Тимирязевской улицы в 
направлении Дмитров-
ского шоссе. Напротив 
дома 4 он врезался в по-
путный автомобиль «Хён-
дай». При этом 51-летний 
водитель автомобиля по-
лучил сотрясение мозга и 
ушиб плеча. Пострадав-
шего доставили в боль-
ницу.

Пострадала 
в Савёловском

В восьмом часу утра 
9 августа водитель «Дэу» 
следовал по 2-й Квесис-
ской улице со стороны 
Бутырской. Повернув на-
лево на Вятскую, он на-
ехал на женщину, кото-
рая переходила дорогу 
по «зебре» у перекрёстка 
на зелёный свет. В ито-
ге 52-летнюю пострадав-
шую госпитализировали 
с сотрясением мозга и 
ушибленной раной виска.

ОГИБДД УВД по САО

ДТП

В
переди но-
вый учебный 
год. Многие 
родители бу-
дут каждый 

день возить детей на уро-
ки в школу и на занятия 
в кружки или в секции на 
автомобиле. Как подгото-
вить машину, чтобы по-
ездка была и безопасной, 
и комфортной, выяснял 
корреспондент «Севера 
столицы».

Сидеть должно 
быть удобно

Прежде всего проверьте 
детское автокресло. Воз-
можно, за лето ребёнок 
подрос, и удерживающее 
устройство пора сменить на 
более подходящее по весу 
пассажира. Во-первых, как 
слишком маленькое, так 
и слишком большое крес-
ло небезопасно. Во-вто-
рых, если малышу будет 
не удобно и он не захочет 
сидеть как положено, то 
сотрудники ГИБДД име-
ют право выписать штраф 
размером 3 тыс. рублей. 
Объяснения, что ребёнку 
в кресле сидеть не нравит-
ся, работники Госавтоин-
спекции слушать не будут.

В ГИБДД САО напо-
мнили, что с рождения 
и до шести лет включи-
тельно дети должны обя-
зательно ездить только в 
детском кресле. Школь-
ника 7-11 лет уже можно 
посадить назад без крес-
ла. Но при этом он дол-
жен быть пристёгнут рем-
нём безопасности. Если 
сажаете ребёнка впереди, 
то удерживающее устрой-
ство всё же понадобится. 

Защитите салон 
от грязных ног

Автомеханик Андрей 
Витальченко с Большой 
Академической улицы 
советует надеть на си-
денья чехлы. Иначе есть 
риск, что ребёнок ис-
пачкает обивку грязной 
 обувью. На сиденьях 
останутся трудновыво-
димые пятна. И товар-
ный вид машины, если 
вы соберётесь её прода-

вать, будет испорчен. От-
тереть въевшуюся грязь 
самостоятельно сложно. 
Придётся потратиться на 
химчистку салона либо 
снизить цену на автомо-
биль, чтобы компенсиро-
вать будущему владельцу 
оплату чистки.

Также нужно убедить-
ся в исправности системы 
блокировки задних две-
рей. В автомобиле есть 
кнопка, которая не даёт 

открывать их изнутри, а 
только снаружи. Это га-
рантирует, что малыш 
случайно не откроет дверь 
и не выпадет на дорогу.

Почистите 
кондиционер

По словам врача общей 
практики консультатив-
но-диагностического цен-
та №6 Алексея Вишняко-
ва, перед началом учебно-
го года стоит заказать в 
сервисе чистку системы 
обогрева и кондиционера 
машины. За лето туда мог-
ли попасть пыль, листья 
деревьев. Попавшие грязь 
и влага — это идеальные 
условия для размножения 
бактерий. И заболеть ма-

лыш может даже во время 
короткой поездки.

На мойках пластиковые 
части салона обычно про-
тирают специальной поли-
ролью. Алексей Вишняков 
советует от этого отказаться. 
Пары химического средства 
могут стать причиной аллер-
гической реакции у ребёнка.

Ещё врач рекомендует 
регулярно протирать дет-
ское кресло. Ведь есть риск, 
что на него с рук малыша, 
вернувшегося с занятий, 
попадёт инфекция. Кроме 
того, перед началом учеб-
ного года стоит обновить 
дезинфицирующие сал-
фетки, потому что старые 
за лето могли высохнуть, и 
пользы от них уже не будет.

Роман НЕКРАСОВ

На мойке откажитесь 
от полироли: она может 
вызывать аллергию 
у детей

Почему на марш-
руте трамвая №6 
ходят старые вы-

сокие вагоны? Пожилым 
людям и инвалидам тяже-
ло забираться в них. Пу-
стят ли современные низ-
копольные?

Ирина Борисовна,
ул. Панфилова

В ГУП «Московский ме-
трополитен» сообщили, 
что старые высокополь-
ные вагоны модели «Та-
тра Т3» эксплуатируют на 
маршруте №6 временно. 
Это связано с проведени-
ем капитального ремон-
та трамвайных путей на 
пересечении улицы Сво-
боды и Волоколамского 

шоссе и необходимостью 
снижения нагрузки на 
трамвайные пути. А ва-
гоны модели «Татра Т3» 
— самые лёгкие и малень-
кие из всех, которые сей-
час используются.

— После окончания ре-
монта путей в III кварта-
ле этого года эксплуатация 
современных низкополь-

ных трамвайных вагонов на 
маршруте №6 возобновит-
ся, — уточнили в ведомстве.

Маргарита ИВАНОВА

Единый транспортный портал 
Москвы: transport.mos.ru. 
Контакт-центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-5454, 
3210 (с мобильного). Чат-бот 
Департамента транспорта: 
@to_deptrans_bot

Ребёнок вырос 
из детского кресла
Как подготовить автомобиль к частым поездкам в школу или в кружок

ОБРАТНАЯ 
СВЯЗЬ

Все новости округа
ежедневно на сайте 

severstolici.ru
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Кресло должно соответствовать 
весу ребёнка
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Современные низкопольные трамваи 
пустят по маршруту №6 осенью
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Дело о похищении невесты в Коптеве 
обернулось делом о закладках

В соседских группах района Коптево обес-
покоились судьбой девушки: ночью на Боль-
шой Академической улице после шумной пе-
репалки с несколькими мужчинами её поса-
дили в машину и увезли.

В комментариях предположили, что это мог-
ло быть кражей невесты или похищением че-
ловека с другой целью.

К а к  с о о б щ а е т  о н л а й н - и з д а н и е 
gazetakoptevo.ru, позже в паблике появилась информация 
о том, что девушка прятала закладки с наркотиком и была 
задержана с поличным. В УВД по САО, правда, эту инфор-
мацию не подтвердили и не опровергли.

На Новопесчаной нашли 
школьный дневник 
1957 года

В доме 17 на Новопесчаной улице при за-
мене окна на лестничной площадке обнару-
жили дневник шестиклассника школы №144 
1957 года. Благодаря соседской группе в соц-
сети нашли сына хозяина дневника. Алексей 
сообщил, что, к сожалению, его отца уже нет в живых.

По сведениям sokolgazeta.ru, Сергей Борисович работал в 
НИИ инженером-электротехником. О школьных годах семье 
ничего не рассказывал. Можно только предположить, поче-
му он спрятал дневник: скорее всего, из-за плохой оценки.

Фото недели: 
спасение бабочки 
на Ленинградском шоссе

Женщина спасла контуженную бабочку, которая едва не 
стала жертвой муравьёв. Историю нашла в Интернете газе-
та molzhaninovskievesti.ru.

«Вот такую красавицу нашла на обочине, когда сделали 
остановку на Ленинградке. Отбросило воздушной волной. 
Рыжие муравьи тут же накинулись на неё. Я их прогнала. Ба-
бочка ухватилась за мою руку и подала признаки жизни», — 
написала пользователь «Инстаграма» @olgasokolova1652.

О ЧЁМ ПИШУТ РАЙОННЫЕ 
ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯ

В 
августе панси-
онату для ве-
теранов труда  
(ПВТ) №1 — 
сейчас это ге-

ронтологический центр 
«Левобережный» — ис-

полнилось 50 лет. О нём 
рассказала его старейшая 
сотрудница, заведующая 
отделением милосердия 
Анна Гончарова.

Девяностые 
не забыть никогда

Анна Константинов-
на пришла в ПВТ №1 в 
1979 году по распределе-
нию после окончания 2-го 
Московского мединсти-
тута. 10 лет работала вра-
чом-ординатором, затем 
возглавила отделение. В то 
время в пансионате про-

живали родственники 
советской элиты. В 90-е 
годы всё изменилось: пан-
сионат лишился приви-
легированного статуса и 
практически не финан-
сировался.

— Это был самый труд-
ный период, который 
невозможно забыть. Не 
хватало элементарных 
средств ухода, многие со-
трудники не выдержива-
ли и увольнялись, — вспо-
минает Анна Константи-
новна. — Однако для себя 
решила, что от добра до-
бра не ищут, и осталась.

Ситуация стала менять-
ся к лучшему в 2000-х. На-
чалось благоустройство 
территории, улучшилось 
финансирование.

— В последние годы от-
ремонтированы оба на-
ших корпуса, появилось 
современное оборудова-
ние, исчезли проблемы с 
обеспечением самым не-
обходимым для удобного 
проживания, — подчерк-
нула она.

Живут полной 
жизнью

По словам Анны Кон-
стантиновны, большин-

ство подопечных старают-
ся жить полной жизнью: 
здесь есть возможность 
изучать новое, развивать 
творческие способности.

— Они хотят любить, 
хотят общаться. За эти 
годы многие встретили 
свою вторую половинку, 
сыграли свадьбы, — го-
ворит она.

Есть среди проживаю-
щих в пансионате и те, кто 
пришёл сюда, уже буду-
чи супругами. Среди них 
— Станислав Алексеевич 
и Римма Степановна За-
кора. Станислав Алексее-
вич — инженер по образо-
ванию, прошёл длинный 
трудовой путь от просто-
го рабочего до директора 
завода в Ульяновске. Там 

же познакомился со сво-
ей будущей женой. Моло-
дые специалисты связали 
свои судьбы. Станислав 
Алексеевич и Римма Сте-
пановна живут в пансио-
нате почти три года — это 
их совместное решение.

Работали, как 
в «красной зоне»

Привычный ритм жиз-
ни пансионата нарушила 
пандемия COVID-19.

— Мы работали, как в 
«красной зоне», — вспо-
минает Анна Гончарова.

Персона л всяческ и 
поддерживал ветеранов 
и стремился как можно 
больше общаться с жите-
лями пансионата. Сотруд-
ники старались подни-
мать им настроение. Се-
годня жизнь постепенно 
возвращается в привыч-
ное русло.

— У нас вакциниро-
вались практически все 
сотрудники и прожива-
ющие, — говорит она. — 
Теперь подопечные вновь 
получили возможность 
безопасно выходить в го-
род, и их снова могут на-
вещать родственники.

Виктор АЛЕКСЕЕНКО

Здесь общаются 
и влюбляются

За эти годы 
многие 
встретили 
свою вторую 
половинку, 
сыграли 
свадьбы

Пансионат для ветеранов труда из САО 
отмечает полувековой юбилей

Все новости 
района
Коптево

Все новости 
района 
Сокол
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Все новости 
Молжанинов-
ского района
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Супруги Станислав Алексеевич 
и Римма Степановна живут 
в пансионате три года
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У
лицу Правды 
не ож и д а н-
но перекры-
ли машины 
ГАИ, пугая 

прохожих оглушитель-
ным воем сирен и свер-
кающими «люстрами» по-
лицейских «Фордов». Вда-
ли на Тверской появилась 
вспыхивающая пробле-
сковыми маячками точка 
и, вырастая, стремительно 
превратилась в милицей-
ский кортеж, влетевший 
на перекрытую улицу.

Из головной машины вы-
скочил бравый полковник, 
подлетевший ко второй ма-
шине, из которой не спеша 
вылез генерал. Это был на-
чальник ГАИ России Вла-
димир Александрович Фё-
доров. Генерал приехал ра-
зобраться с «Комсомоль-
ской правдой» по поводу 
одной пуб ликации.

Привлечь 
по двум 
статьям УК

В редакции гостя жда-
ли. В Голубом зале «Ком-
сомолки» собрались все 
члены редколлегии во гла-
ве с главным редактором 
газеты Владиславом Фро-
ниным. Здесь же сидел ав-
тор заметки.

— Можно увидеть авто-
ра публикации? — входя в 
зал, спросил генерал.

Я представился, под-
нявшись со стула. Руки 
никто никому не подал 

— так далеко наши сим-
патии не простирались. 

— Проходите, — глав-
ный редактор, как сеятель, 
повёл рукой над залом.

Высокий милицейский 
чин прошёл к столу. За ним 
мело свиту полковников 
и майоров. Генерал, усев-
шись, вдруг сказал так:

— Журналиста Благо-
дарова нужно привлечь 
по двум статьям Уголов-

ного кодекса: за незакон-
ное ношение формы и за 
незаконный сбор денег.

— Но ведь это было для 
публикации. Не по-насто-
ящему, — подал я голос.

— А сядешь по-насто-
ящему, — генерал резко 
повернулся ко мне, сделав 
обратный вольт на стуле.

Водители сами 
отдавали деньги

Дело в том, что в конце 
90-х «Комсомолка» пы-
талась разобраться с кор-
рупцией в органах ГАИ. 
Меня обрядили в форму 
инспектора, дали поло-
сатую палку и выставили 
на одном из перекрёстков.

«Инспектор» начал ло-
вить нарушителей, тор-

мозя дорогие иномарки.
— Почему не пристёгну-

ты? Как будем разбирать-
ся? — остановил я «Мер-
седес».

Через пару минут в ми-
лицейской фуражке лежа-
ли первые 500 рублей. Я 
отпустил блондинку с не-
померно пухлыми губами.

Второй водитель был 
явно «не мой пассажир» 
— парень с твёрдым лицом 

викинга. От него веяло ду-
хом хоккейных  команд и 
холодных обливаний. На 
его фоне я выглядел окур-
ком.

— Причина остановки? 
— парень опустил стекло 
«Хаммера».

Придраться не к чему: 
документы в порядке, 
стёкла не тонированы, 
водитель пристёгнут.

— Почему двигаетесь на 
технически неисправном 
автомобиле? — спросил я 
служебным голосом.

Задний брызговик ока-
зался оторванным. Па-
рень перешёл в отноше-
ния заискивающего про-
тивостояния. Потерянная 
резинка принесла штуку.

Успех шёл, возрастая. 
Жертвы сами отдавали 

деньги: наш человек всег-
да чувствует себя в чём-ни-
будь виноватым. За пол-
часа я собрал несколько 
тысяч рублей. Парадокс 
гаишника: получает 5 ты-
сяч в месяц и 50 — в день.

Я вернулся в редакцию 
— важно вовремя выско-
чить из сюжета. Бытовая 
коррупция ГАИ была дока-
зана экспериментальным 
путём. Разумеется, это не 
сегодняшние масштабы, 
когда начальник Ставро-
польского ГАИ опорожня-
ется в золотой унитаз лич-
ного дворца. И всё же…

В публикации «Комсо-
молка» указала место, где 
я обирал водителей. Газе-
та просила приехать всех 
обманутых людей в редак-
цию за деньгами.

Не воевать, 
а сотрудничать

После критики за нами 
началась охота ГАИ. У 
служебной машины глав-
ного редактора даже свин-
тили номера, когда води-
тель приехал встречать его 
в аэропорту.

— Я заехал в запрет-
ную зону, куда раньше 
заезжал постоянно. Ин-
спектор свинтил номе-
ра. Говорит: скажи спа-
сибо вашему журналисту 
Благодарову, — жаловал-
ся водитель главного ре-
дактора.

И всё же та встреча в 
«Комсомолке» была по-
лезной. Генерал приехал 
не воевать с журналиста-
ми, а с предложением со-

вместной работы. Вооб-
ще, оказался классным 
мужиком — сильным, но 
не злым, искренним, но 
не наивным, простодуш-
ным, но не простоватым.

Начальник ГАИ России 
даже обнял меня на про-
щание.

«Комсомолка» многие 
годы работала с ГАИ, вы-
ходила в совместные рей-
ды, устраивала облавы на 
пьяных водителей, сидела 
в засадах…

Рядом с техпаспортом 
у меня теперь всегда ле-
жит фотография с гене-
ралом Фёдоровым. Когда 
останавливает инспектор 
ГАИ, я вынимаю фотогра-
фию генерала. Получает-
ся это, как вы понимаете, 
всегда случайно.

УЛИЦА ПРАВДЫ

Как я работал 
инспектором ГАИ

Когда меня на дороге 
останавливает инспектор, 
я нечаянно вынимаю 
фотографию генерала

Улица Правды, 24, — место на карте нашего округа 
знаковое. По этому адресу несколько десятилетий 
располагалась редакция газеты «Комсомольская 
правда». В ней работали легендарные 
журналисты, которые писали историю 
страны, в гости к ним приходили 
известные люди, которые эту историю 
делали. Об этом наша новая рубрика 
«Улица Правды». Её ведущий — 
Сергей Благодаров, работавший 
в «Комсомолке» спецкором.  
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То самое фото с генералом Фёдоровым

После выхода заметки в «Комсомолку» 
приехал поговорить начальник ГАИ России
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Упражнения 
для коленей

Упражне-
ния на колен-
ные суставы 
предлагает 
освоить ин-
структор Цен-
тра физкуль-
туры и спорта САО Окса-
на Тафичук. Комплекс по-
дойдёт для людей любого 
возраста, имеющих проб-
лемы с коленями, и всех, 
кто имеет ограничения по 
здоровью. Видеоурок до-
ступен на YouTube-канале 
«ГБУ ЦФКиС САО Моском-
спорта».

Рисуем море 
с «Огоньком»

Узнать, что 
такое тех-
ника право-
полушарного 
рисования, 
предлагает 
культурный 
центр «Ого-
нёк». Посмотрев видеоу-
рок, вы самостоятельно 
сможете нарисовать карти-
ну «Море». Видео размеще-
но на YouTube-канале цен-
тра «Клуб Огонёк».

Концерт в центре 
«Гармония»

Н а  в о -
кальный он-
лайн-концерт 
«Поём все 
вместе» при-
глашает куль-
турный центр 
«Гармония». В 
исполнении воспитанников 
художественных коллекти-
вов звучат отечественные и 
зарубежные шлягеры, фор-
тепианные композиции, лири-
ческие песни и многое дру-
гое. Трансляция доступна на 
YouTube-канале Garmoniya.

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

М
астер восточных 
оздоровительных 
методик, инструк-
тор лечебной физ-

культуры Университета тайц-
зи-цигун с улицы Правды Алек-
сей Громов рассказал про три 
простых упражнения, которые 
стимулируют работу лёгких и 
укрепляют их.

— Эти упражнения — само-
массаж лёгких, — рассказывает 
Алексей Громов. — Выполнять 

их можно в любое время, но не 
на полный желудок, одежда не 
должна сковывать движения. Ба-
зовая стойка — ноги на ширине 
плеч, ступни параллельно друг 
другу, руки опущены, ладони на 
бёдрах, дыхание произвольное; 
главное — его не задерживать: 
примерно один вдох-выдох раз 
в четыре секунды. Все упражне-
ния надо повторить столько раз, 
сколько вам будет комфортно.

Алексей ТУМАНОВ

Не занимайтесь цигун 
на полный желудок
Инструктор по лечебной физкультуре 
рассказал, как укрепить лёгкие

Все новости округа
ежедневно на сайте 

severstolici.ru

 
Из базовой стойки 
поднимаете руки 
вверх, тянетесь за 
руками и смотри-
те на ладони — они 
должны быть све-
дены вместе. Мед-
ленно опускаете 
прямые руки впе-
рёд, сжимая паль-
цы в кулак. Сгибае-
те руки под 90 гра-
дусов в локтях так, 
чтобы локти прижа-
лись к рёбрам, и от-
тягиваете их назад, 
с силой прижимая 
предплечья к бо-
кам, чтобы ладони 
полностью легли на 
грудь. В этом поло-
жении стараетесь 
свести локти за спи-
ной вместе, не отры-
вая ладоней от гру-
ди. Возвращаетесь 
в исходное положе-
ние. Это массаж бо-
ковых долей лёгких.

Позиция №1

Из базовой стойки делаете наклоны, стараясь 
поочерёдно тянуться правой рукой до левой 
ноги, а левой рукой — до правой. Ягодицы 
при этом сильно напряжены. Хитрость в том, 
что сгибаться надо не в поясничном отделе, 
а в грудном. Представьте себе, что стоите у 
невысокого, до солнечного сплетения, забор-
чика и хотите поднять что-то с другой сторо-
ны. Это массаж диафрагмального отдела.

Позиция №2

Делайте 
примерно 
один 
вдох-выдох 
раз в четыре 
секунды

Из базовой стойки садитесь на корточки, ступ-
ни полностью на полу, обхватываете ладонями 
голени и разводите колени как можно шире, но 
так, чтобы не потерять устойчивости. Ступни 
также разворачиваются мысками в стороны. 
Отрываете пятку левой ноги от пола и прово-
рачиваете ногу вправо, стараясь приблизить 
левое колено к правой ступне — насколько 
сможете. Левая рука при этом накрывает ла-
донь правой. Отводите левое колено обратно 
и повторяете то же самое правой ногой. При 
этом упражнении массируется не только ниж-
ний отсек лёгких, но и органы пищеварения.

Позиция №3

Фото: Андрей Дмытрив
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Ч
тобы успеть к 
эфиру пере-
дачи Первого 
канала «До-
брое утро», 

телеведущая Анастасия 
Трегубова встаёт не про-
сто рано, а очень-очень 
рано, чтобы появиться 
в кадре красивой, энер-
гичной и с приветливой 
улыбкой на лице. Причём 
у этой красотки-блондин-
ки четверо детей — так что 
сам собой возникает во-
прос: как ей удаётся всё 
совмещать? Об этом Ана-
стасия рассказала сразу 
после одного из утренних 
телеэфиров.

Всё организовала 
и вернулась 
в эфир
— Анастасия, вы снова 
вернулись в эфир «Доброго 
утра» после отпуска по ухо-
ду за ребёнком. Поздравля-
ем! Соскучились по работе?

— Я вернулась в эфир 
буквально неделю назад. 
Конечно же я смотрела 
«Доброе утро» и скучала 
по коллегам. Но для того 
чтобы вернуться к работе, 
мне нужно было время. 
Потому что, когда у тебя 
четверо детей — особенно 
если младшие погодки, — 

это забирает много сил и 
сложно совмещать такой 
график. Я всё организова-
ла, всё успела, поэтому вы 
снова можете видеть меня 
на экранах.
— Но вы же после рожде-
ния младшего сына уже 
выходили из декрета. Поче-
му было принято решение 
снова на время оставить 
работу?

— Да, я была в эфире 
уже через три месяца по-
сле рождения младшего 
сына. Проработала около 
полугода — и поняла, что 
всё равно нужно  какое-то 
время для того, чтобы 
принять новую жизнь с 
четырьмя детьми и прово-
дить с ними больше вре-
мени. Поэтому я периоди-
чески уходила в отпуск по 
уходу за ребёнком — и воз-
вращалась. Хорошо, что 
сейчас такое возможно.

Люблю ездить 
с мужем 
на рыбалку
— Кстати, сколько в дей-
ствительности телевизор 
визуально прибавляет кило-
граммов? Или современная 
техника уже делает этот 
вопрос неактуальным?

— Да нет, ничего не из-
менилось: три или четыре 

килограмма точно прибав-
ляет. И честно скажу, что 
с возрастом терять их всё 
сложнее и не набирать их 
тоже всё сложнее. Даже сей-
час, когда я уже вышла из 
отпуска по уходу за ребён-
ком, есть у меня несколь-
ко лишних килограммов, 
и я вижу это. Поговорим с 
вами, приеду с работы до-
мой, отдохну немного — и 
пойду трудиться в бассейн, 
на беговую дорожку. Гене-
тика генетикой, однако в 
моей жизни есть и спорт, 
и какие-то ограничения в 
еде, и уход за собой…
— Как любите отдыхать? 

— Люблю ездить с му-
жем на рыбалку, путеше-
ствовать, хотя сейчас из-
за ограничений мы прак-
тически никуда не ездим. 
Любим на велосипедах ка-
таться. В целом мне ближе 
природа, а ходить по ресто-
ранам и клубам — не моё.

Большая семья — 
это большое 
счастье!
— У вас четверо детей, 
и все — разного возрас-
та. Как и в любых других 
семьях, у них бывают свои 
кризисы, разные вопросы 
и проблемы. Как удаётся 
найти подход?

— Конечно, сложно, 
когда дети разного воз-
раста. Есть кризисы трёх, 
семи, десяти лет и так да-
лее. Но мне всё уже это 
знакомо, уже есть опыт. Я 
понимаю, что будет чув-
ствовать ребёнок в три 
года, в семь, что от него 
можно ждать. Если ребё-
нок начнёт капризничать, 
я уже знаю, как себя вести 
и что делать. Старшей до-
чери в этом году исполня-
ется 15 лет. Она пойдёт в 
9-й класс, и ей, конечно, 
сложно, потому что впере-
ди ОГЭ. Так получилось, 
что в прошлом году у нас 

было дистанционное обу-
чение, и дети могли под-
готовиться не настолько 
хорошо. Это повлияло и 
на эмоциональное состо-
яние… Да ещё и взрослым 
приходится переживать 
все эти кризисы. Но я к 
этому уже привыкла.
— Решитесь на пятого 
ребёнка?

— Не могу сказать — 
надо подумать! (Смеёт-
ся.) Потому что хочется и 
себе время уделить. Хо-
чется уже не с пелёнка-
ми возиться, а более ка-
чественно существовать 
— и, может быть, больше 

уделять внимания детям: 
развивать их всесторонне, 
понимать, что им ближе.
— Вы как-то сказали, что 
никогда не думали, что у 
вас будет большая семья…

— Я уже настолько при-
выкла к нашей большой 
семье, что даже не пред-
ставляю, как это по-дру-
гому может быть! (Улыба-
ется.) Я сейчас задума-
лась, потому что даже не 
представляю, сколько у 
меня будет внуков… Са-
мое главное — чтобы все 
наши дети выросли до-
стойными людьми. А мы 
с мужем попытаемся им в 
этом помочь, сделать всё, 
что от нас зависит.

Беседовала 
Валерия Хващевская 

Фото из личного архива 
Анастасии Трегубовой

(ИА «Столица»)

Телеведущая Первого канала рассказала, 
как ей удаётся совмещать работу и семью

ЗВЁЗДНЫЕ ЛЮДИ

Если ребёнок начнёт 
капризничать, я уже знаю, 
как себя вести

Анастасия 
Трегубова: 
Пятый ребёнок? 
Надо подумать…

Анастасия с тремя младшими 
детьми: старшим сыном 
Мишей и погодками — 
Никой и Игорем
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Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон отдела доставки 
(499) 647-6828

По горизонтали: Инспек-
тор. Поп. Знамение. Пасека. 
Какапо. Господин. Сорго. Ти-
рана. Судок. Рог. Арарат. Пика. 
Дрил. Коко. Ралли. Свобода.

По вертикали: Инкассатор. 
Карнавал. Осадки. Козерог. 
Утро. Икс. Пустослов. Рампа. 
Пик. Сбор. Пение. Дари. Кли-
нок. Пчела. Нагайка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

— Привет, поздравляю с 
рождением первенца! Как 
вы?

Через три года:
— Привет! Только уви-

дела сообщение. Спасибо!

Моя жена позвонила мне 
и сказала, что если я через 

10 минут не приду домой к 
ужину, то она отдаст то, что 
приготовила мне, нашей со-
баке. Я уже через 5 минут 
был дома. Потому что не хочу, 
чтобы что-то случилось с на-
шей собакой.

— Пап, мне почему-то ка-
жется, что кино ты любишь 
больше, чем нас.

— Не говори глупостей, 
Тарантинослав!

Пришла женщина к знахар-
ке и говорит:

— Мне нужно порчу с мужа 
снять!

— А вы её у нас наводили?
— Да.
Знахарка кричит в сторону:
— Галя, у нас отмена!

АНЕКДОТЫ
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НОВОСТИ 
ОКРУГА
в бесплатном 
мобильном 
приложении 
«Север столицы» 
для смартфона!

Приложение — 
это быстрый доступ: 
 к информации о со-
бытиях в округе, 

 к интересным 
статьям о жителях 
САО,

 к афише 
на выходные,

 к электронному 
архиву газеты 
«Север столицы».

СКАНИРУЙ QR-КОД 
И СКАЧИВАЙ 
ПРИЛОЖЕНИЕ
В Google Play:

В App Store:

Ждём снимки с порт ретами пар, 
обязательно напишите несколько 
слов о себе! 
Фотографии будут размещены 
на страницах «Севера столи-
цы» в соц сетях, а лучшие снимки 
— опубликованы в газете. При-
сылайте фото по адресу: info@
saonews.ru. Формат: jpeg.

Константин и Татьяна последние 15 лет проводят отпуск, путешествуя по разным странам.
— Дети выросли, и уже есть внуки и внучки, можем посвятить себя не только им, но и на-

ходим время посмотреть мир, — рассказывает Константин. — Недавно вернулись из Па-
намы — красивая страна, дружелюбные люди.

Известный шеф-повар, ку-
линарный блогер, автор книги 
«Нескучные зав траки» Ви-
талий Истомин пред-
лагает приготовить 
необычную глазу-
нью по-сахалински.

— Яичницу на 
зав трак едят во 
всём мире. Товари-
щи, повышайте свой 
кулинарный уровень и 
переходите от простой отвар-
ной гречки к более сложным 
блюдам, таким как яичница! 
Ведь чтобы вкусно готовить, 
вовсе не обязательно иметь 
специальное образование 
или поварской халат, — го-
ворит он.

Вам понадобятся: 3 яйца, 
60 г крабовых палочек, 3-4 
помидора, 1 крупный авока-
до, 0,5 ч. ложки соли, щепотка 
молотого чёрного перца, 0,5 
ч. ложки сахарной пудры, 1 
ст. ложка оливкового масла, 
1 перо зелёного лука, пара 
капель растительного масла.

Разбиваем яйца в миску 
так, чтобы не растёкся жел-
ток, добавляем половину 
оливкового масла, соль, пе-
рец и сахарную пудру. Крабо-

вые палочки де-
лим на неболь-

шие сегменты. 
Помидоры и авока-

до режем крупными кусоч-
ками, заправляем оставшим-
ся оливковым маслом и со-
лим по вкусу.

На среднем огне разогре-
ваем сковородку, растапли-
ваем сливочное масло. Будь-
те в этот момент аккуратны: 
масло быстро начинает го-
реть! Чтобы этого избежать, 
можете добавить пару капель 
растительного масла. Теперь 
аккуратно вливаем яйца. До-
водим до готовности, но не на 
сильном огне.

Готовую яичницу выклады-
ваем на тёплую тарелку, меж-
ду желтками выкладываем 
овощи, сверху — крабовые 
палочки и мелко нарезанный 
зелёный лук.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

СУДОКУ

 ФОТОКОНКУРС «МЫ ВМЕСТЕ!»

Константин и Татьяна 
побывали в Панаме

Завтрак 
по-сахалинскиИ
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Глазунья 
с крабовыми палочками 
от шеф-повара 
Виталия Истомина 
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